
本报讯本报讯（全 媒 体 记 者陈陈
璋璋）“ 这 条 进 村 的 主 路 修 好

了，不仅村民出行更方便，游

客更愿意来了。”近日，丰城

市张巷镇白马寨村村民向江

西新闻客户端“党报帮你办”

频道反映。

白 马 寨 村 拥 有 700 多 年

历 史 ，入 选 了 我 国 传 统 村 落

名 录 ，但 该 村 进 村 主 干 道 年

久 失 修 ，严 重 困 扰 村 民 和 游

客的出行。张巷镇纪委了解

情 况 后 ，联 合 相 关 部 门 现 场

沟 通 解 决 方 案 ，最 终 依 托 多

方 力 量 筹 得 修 缮 资 金 18 万

元 ，安 装 地 下 雨 污 管 道 640
米，铺设路面沥青 2000 平方

米，彻底解决村民的烦心事。

进村主路大变样。

整修道路 助力古村发展

本报全媒体记者 陈璋陈璋摄
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欢迎关注“党
报帮你办”抖音号
和今日头条号。你
有投诉困难，我们
帮办帮问。

服装品牌不应贩卖“身材焦虑”
侯艺松

一吐为快一吐为快
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民生小事 全部妥善解决
本 报 讯本 报 讯（全媒体记者洪洪

怀峰怀峰）“社区 10 栋至 15 栋缺

智能电动车充电桩”“大樟树

枝 丫 靠 近 电 线 ，不 修 剪 有 安

全 隐 患 ”“ 社 区 绿 化 带‘ 秃 ’

了 ，需 要 大 量 补 种 草 皮 和 树

苗”……近日，南昌市青云谱

区洪都街道洪园社区居民向

江 西 新 闻 客 户 端“党 报 帮 你

办”频道反映，期盼这些民生

小事得到解决。

接 到 居 民 情 况 反 映 后 ，

洪园社区的共建单位青云谱

区 政 协 发 挥 履 职 功 能 ，派 工

作 人 员 到 现 场 进 行 调 查 ，发

现 居 民 反 映 情 况 属 实 ，立 即

召 集 洪 园 社 区 党 委 、社 区 侨

眷、居民代表和物业代表，进

行 民 主 协 商 并 拿 出 解 决 方

案 ，最 终 促 成 洪 园 社 区 和 物

业公司派出工作人员修剪了

130 棵大樟树的枝丫，补植了

2.4 万 棵 树 苗 ，配 备 了 100 余

个 智 能 电 动 车 充 电 桩 ，居 民

的诉求得到妥善解决。

工作人员在清理树枝
本报全媒体记者 洪怀峰洪怀峰摄

本报讯本报讯（全 媒 体 记 者付付
强强 通 讯 员黄燕平黄燕平）“我 的 孩

子终于有户口了！”日前，南

昌市东湖区扬子洲镇居民岳

跃 友 向 江 西 新 闻 客 户 端“党

报帮你办”频道表示。

不 久 前 ，记 者 随 同 南 昌

市公安局东湖分局户政大队

入户走访，发现岳跃友、钱林

夫 妻 生 育 了 两 个 孩 子 ，由 于

当 年 家 庭 条 件 不 好 ，妻 子 生

产的时候未去医院且未开具

准生证，导致 2 个孩子至今没

上户口。直至今年孩子要入

学，夫妻俩才犯了难。对此，

户籍民警辛迪玮等人多次主

动 上 门 ，并 在 扬 子 洲 镇 政 府

部 门 的 协 助 下 ，完 成 了 调 查

取证、信息采集等工作，为两

个 孩 子 顺 利 落 户 。 今 年 以

来，该局已为辖区 8 名无户人

员落户，获得群众一致赞誉。

告别“黑户”孩子可以上学

社区

近日，一则“女装尺码越做越小”的话题引发热议。有网友说，

网购了一件尺码XL的上衣，到货后发现，与自己其他同尺码衣服相

比，小了近一半。留言中，不少女性纷纷表示遭遇过同样的事情，笔

者也不例外。几日前，笔者网购一件L码的T恤，上身后却发现长度

竟比自己许多S码的衣服还要短。这不禁令人疑惑：究竟是自己身

材“走样”，还是越做越小的女装在贩卖“身材焦虑”？

不知从什么时候起，社会上掀起一股“白幼瘦”的审美风潮，“皮

肤白、相貌幼、身材瘦”成为评判一个女生是否貌美的外在标准。“A4
腰”“反手摸肚脐”“锁骨放硬币”等身材挑战也在网上层出不穷。不

少年轻女性因此加入减肥的队伍，开始与体重死磕，陷入“身材焦虑”

的怪圈。

在这种畸形审美压迫下，许多女性不敢露胳膊露腿，怕被嘲胖

嘲壮，甚至逃避称体重，被一串数字束缚。而如今尺码越做越小的

女装更是在无形中对女生进行“身材霸凌”。笔者在商场的多家女

装店发现，不少款式的上衣宽度仅两个“巴掌”大小，有的女装品牌不

仅尺码迷你，且只有均码在售。

服装本身就是服务于人，服装业注重的也应是顾客需求。因

此，服装品牌在售卖前应当广泛调查哪些尺寸的衣服是顾客真正需

要的，并依据不同身材设计合理的服装尺码，而不是一味地迎合畸

形审美，用越做越小的尺码去“约束”审美。同时，女性也应当发展多

元审美，拒绝被“绑架”，因为每一种美都不该被简单定义。

孩子有了户口，家长欢喜。

本报全媒体记者 付付强强摄

炎炎夏日，在婺源江湾镇占坑村，一

对朱鹮白天在农田草地觅食，晚上宿在

大树的鸟巢里。它们每天的活动轨迹，

也被安装在其身上的卫星定位跟踪器监

测得清清楚楚。

今年 3 月，国家一级保护鸟类、世界

自然保护联盟极度濒危物种朱鹮现身婺

源县江湾镇占坑村，牵动着江湾镇、江西

婺源森林鸟类国家级自然保护区、县林

业局等部门的神经。

“这是位于浙江开化县钱江源国家

公园实施的南方朱鹮种群重建项目，野

化放归后迁徙到婺源的一对朱鹮。”江西

婺源森林鸟类国家级自然保护区管理中

心副主任杨军说，1981 年，陕西省洋县发

现了世界仅存的 7 只野生朱鹮，通过 40
多年不懈努力，我国朱鹮种群突破 9000
只。去年 12 月，经国家林草局批准，朱鹮

正式“入驻”钱江源国家公园，拉开我国

朱鹮南方种群重建序幕。

钱江源国家公园管理局科研监测中

心主任余建平介绍，我国虽然开展了多

个朱鹮野化放归项目，但在长江中下游

地区还存在很大空白，江西婺源和浙江

开化都是朱鹮的历史分布区，在已经绝

灭的历史分布区重新建立稳定的、可以

自我维持的朱鹮野生种群具有非常重要

的意义。

江湾镇为加强保护，安排专职护林

员对朱鹮活动轨迹进行全天候监测，对

全镇捕鸟网进行彻底排查，严格控制人

群进入朱鹮栖息区域，对朱鹮栖息地周

边的村民进行保护宣传。与此同时，婺

源森林鸟类国家级自然保护区专业人员

对朱鹮觅食、栖息等行为进行分析研判，

及时反馈给钱江源国家公园朱鹮项目专

家组。

“经过一个多月的持续监测及专家

组的判断，这对朱鹮对江湾镇松风翠至

晓容坑区域的生态环境非常满意，已经

在松风翠的古樟树上安营扎寨，定居下

来，钱江源国家公园也表示尊重这对朱

鹮的选择，朱鹮将成为江湾的新名片。”

杨军说。

近年来，为呵护珍稀鸟类的栖息地，

婺源大力建设了由鸳鸯湖片区、文公山

片区、大鄣山片区和蓝冠噪鹛主要繁殖

地组成的江西婺源森林鸟类国家级自然

保护区。这个国家级自然保护区位于婺

源境内黄山、天目山、怀玉山脉与鄱阳湖

盆 地 过 渡 带 的 丘 陵 山 地 ，总 面 积 约

12992.7 公顷，森林覆盖率高达 93.3%。随

着生态环境持续改善，婺源野生鸟类由

2012 年 科 考 调 查 时 的 286 种 ，增 加 到 了

356 种，其中国家一级重点保护野生鸟类

13种、国家二级重点保护野生鸟类 62种。

“保护区内有大面积中亚热带森林

鸟类赖以栖息的原生性常绿阔叶林，保

护对象为蓝冠噪鹛、白腿小隼、中华秋沙

鸭、白颈长尾雉、鸳鸯等一大批珍稀鸟类

种群及其栖息地。”杨军说，朱鹮古称朱

鹭 ，是 亚 洲 东 部 特 有 的 一 种 鸟 ，体 态 秀

美，通体洁白，素有“东方宝石”“鸟中美

人”之称，是象征幸福吉祥的美丽珍禽。

为打造珍稀鸟类保护新模式，婺源

还为紫阳镇长源小学、赋春镇中心小学、

大鄣山乡希望小学等多所学校挂牌“飞

羽学校”，结合世界野生动植物日、爱鸟

周 、国 际 生 物 多 样 性 日 等 开 展“ 飞 羽 学

校 ”进 乡 村 、进 社 区 系 列 主 题 活 动 。 同

时，打造赋春镇鸳鸯湖鸳鸯科普馆、紫阳

镇石门村蓝冠噪鹛馆、中云镇文公山鸟

类科普长廊、大鄣山乡金岗岭白鹇基地、

紫阳镇渡头村中华秋沙鸭基地等鸟类题

材自然教育基地（场馆），成立太白镇曹

门村蓝冠噪鹛护鸟队、赋春镇洪家村白

鹇护鸟队、江湾镇晓起村白腿小隼护鸟

队等，促进鸟类保护“飞入百姓家”。

好山水引来一对朱鹮定居
婺源江湾呵护珍稀鸟类“栖居天堂”

“我这栋房子是单位房改房，建设于

20世纪六七十年代，年久失修，居住环境

差，存在一定安全隐患。”住在西湖区万

福寺 8 号的徐大爷表示，早在 2019 年，万

福寺 8 号就已经被列入棚改征收项目，

当时还对此处居民进行了登记摸底调

查。“没想到一拖就是 4 年，到去年年底，

这里几栋老房子都被列为 D 级危房，为

了安全要我们全部迁出，并且用挡板把

楼道封住，不准再进入。为了我们的安

全，我理解也服从搬迁，但这是我唯一的

住房，现在这里又不拆迁，也不给我公租

房安置，我到哪里去居住呢？”

6 月 12 日，记者在万福寺 8 号现场看

到，几栋 3 层楼的老房子已经被挡板围

住，居民早已经搬走。附近的居民告诉

记者，之前住在这里大多为老人，收入也

不高。“有 100 多户被强制撤出了危房，

很多人得到了政府公租房，还有的人区

里给了周转房，都安置了。”在附近乘凉

的一名大爷说。

记者查阅《南昌市人民政府关于印

发南昌市城镇 C、D 级危房排危整治工

作指导意见的通知》发现，通知中明确规

定：D 级危房住户必须全员撤离。在排

危整治期间，对城镇 D 级危房产权人在

本市唯一住房的，由属地政府根据相关

规定，统筹考虑利用应急避难场所、保障

性住房、非国家任务的安置房小区富余

房源、市场房屋等，对房屋产权人予以临

时过渡。万福寺 8 号的 100 多户都得到

了安置，为何独独徐大爷未得到安置呢？

对此，记者来到管理该片区的桃源

街道办事处。“不是不给他安置，而是他

不同意我们的安置方案。”桃源街道办事

处相关领导告诉记者，社区和街道工作

人员之前积极给徐大爷申请了公租房，

因为徐大爷的收入超过了申请公租房的

标准，不符合申请条件被驳回了。随后

街道又协调申请了西湖区的周转房给徐

大爷安置。“我们是按政策要求给徐大爷

申请的周转房，周转房的租金与公租房

差不多，每平方米月租金只要 5 元多，而

且还有简单装修，配齐家具电器就可入

住。也跟徐大爷解释了，周转房和公租

房差不多，他的房子没有拆迁安置的话，

可以一直让他居住。徐大爷当时也同意

了这个方案，但在提出申请后徐大爷又

不要了，搬去与女儿同住。现在我们在

给徐大爷申请租房补贴，正在走程序，快

的话下个月就能领，而且是每月都有。”

“今年申请公租房的收入标准提高

了，徐大爷应该能符合公租房的申请条

件，我们正在与徐大爷联系，让他再次申

报公租房。”赶来的万福园社区党支部书

记告诉记者，得到上级通知，万福寺 8 号

已经列入今年的征迁计划，一切正常的

话，徐大爷的安置问题很快能得到解决。

随后，社区书记当着记者的面与徐

大 爷 取 得 了 联 系 ，告 知 对 方 申 请 租 房

补贴的进度，并告诉他万福寺 8 号已经

列 入 今 年 征 迁 计 划 的 好 消 息 ，徐 大 爷

开 心 地 表 示 能 拆 迁 就 好 ，期 盼 能 早 日

搬进新房。

吕富来 本报全媒体记者 徐黎明

通讯员 綦茗鹏綦茗鹏摄

通讯员 胡红平胡红平摄

朱鹮在草地栖息。

朱鹮在天空飞翔。

反映：8年未拿到安置房

“盼了一年又一年，至今没有看到安

置房的具体分配方案。”随着今年 9 月份

开学临近，南镇村征迁户李女士不想继

续租房子了，她希望能给孩子一个更好

的学习环境，因此她迫切需要安置房。

当她去村里找干部询问何时能拿到安置

房时，村干部要她去塘山镇政府咨询，当

她来到塘山镇政府咨询时，塘山镇政府

的工作人员又告诉她要她去青山湖区政

府咨询。

“我去了青山湖区政府咨询，最终还

是没有得到确切的答案，究竟何时能拿

到安置房还是未知数。”李女士告诉记

者，2015 年 5 月，为配合青山湖区政府旧

城改造，打造青山湖临江商务区，村里与

青山湖区政府签了协议。根据协议，房

屋征迁 3 年后，全村 470 余户可以分到安

置房。房子征迁后，每户每个月还有过

渡 安 置 费 ，具 体 标 准 为 ：2015 年 8 月 至

2019 年 6 月，按拆迁面积 8 元/㎡/月。在

征迁逾期之后，经过协商，按照双方约

定，从 2019 年 7 月至 2022 年 6 月，村民的

过渡安置费按拆迁面积 4 元/㎡/月来发

放。

令李女士没有想到的是，安置房至

今没有着落，而且从去年 7 月份到现在，

过渡安置费也被“断供”了。

回应：安置房分配方案在制定

究竟是什么原因导致南镇村村民迟

迟拿不到安置房？缘何从去年 7 月份到

现在，当地政府拖欠征迁户的过渡安置

房费？

对此，记者采访了塘山镇政府。塘

山镇政府一名负责宣传的工作人员表

示，可以对此进行情况说明，但需要青山

湖区政府有关部门审核，最终由青山湖

区政府宣传部门以书面形式进行回复。

6 月 7 日，青山湖区政府宣传部门向

记者发来一份《关于南镇村安置房分配

及逾期过渡费情况说明》（以下简称《说

明》）。《说明》显示，南镇村旧改项目工作

于 2015 年 5 月启动，涉及 471 户，拆除面

积总计为 258671.27㎡，征迁工作于 2017
年 8 月结束。2019 年 7 月，南镇村旧改安

置房项目开工建设，该安置房项目已于

今年 2 月 14 日获得竣工验收备案，今年 5
月中旬，青山湖区政府已书面向南昌市

旧改办申请调拨房源，南镇村正在制定

分配方案，待南昌市旧改办正式下发房

源调拨单后开始分配。

根据征迁协议，确实要给征迁户发

放过渡安置费，去年 7 月至今，拆迁逾期

过渡费没有发放。

《说明》中表示，为保障被征收户的

过渡安置费，青山湖区、塘山镇两级政

府，多年来采取城市发展基金、借款等

多种渠道筹集资金优先垫付。确因上

级承担的过渡安置费尚未足额下拨到

位，各级财力困难，截至目前过渡安置

费仍有一定缺口。尚未支付完的过渡

安置费正在统筹协调，资金到位后将尽

快拨付。

撤出D级危房 老人称未被安置
南昌市西湖区桃源街道：已给出多种解决方案，危房列入今年征迁计划
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近日，南昌市青山湖区塘
山镇南镇村村民向“党报帮你
办”记者反映，称2015年5月，
为配合南昌市青山湖区临江
商务区建设，他们与当地政府
签订了征迁协议，按照约定每
月不仅有过渡安置费，3年后
还可获得安置房。但至今 8
年过去了，安置房没有到手，
甚至当地政府还拖欠了他们
的过渡安置费。

“我唯一的房子年久失
修，被定为D级危房，现在搬
出来后申请不到公租房，只能
暂住在女儿家，请求政府帮我
安置。”近日，记者接到南昌市
西湖区徐大爷的求助，反映自
己搬出D级危房得不到安置，
希望政府帮他解决居住问题。

搬出 D 级危房为何得不
到安置？政府部门做了哪些
工作？6 月 12 日，记者对此进
行了走访。

被定为D级危房的万福寺8号。
本报全媒体记者 蔡颖辉蔡颖辉摄
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征迁8年未拿到安置房 过渡费还“断供”
南昌市青山湖区：欠费属实，分房方案正在制定


